



三川小学校のスローガン **よく学び、よく遊べ！そして助け合う三川っ子！**

よりよい学校生活を送るために、どうする？

「よりよい学校生活が送れるようにするには、どうすればいいと思いますか。」

これは、年間5回実施している「学校生活アンケート」の自由記述欄の質問です。

「思っていることがある人は、自由に書いてください。」とあるので、記載がある児童は多くはありませんが、5月のアンケートには以下のような意見が書いてありました。

- 友達に意地悪しない。けんかをしない。
- 人にやさしく話す。
- 友達や先生と仲良くする。
- みんなと協力する。
- 先生の言うことを聞いて、元気で明るく過ごす。

なるほど！ その通りです。

- いじめをなくす。いじめをやめる。
- 悪口を言わない。あだ名で呼ばない。

「いじめ」の未然防止、早期発見については、学校全体で取り組んでいるので、児童も高い意識をもっていることが分かります。

本校では、6月を「命を大切にす月間」とし、全校児童一人一人が「命を大切にす標語」を考えました。（作品は廊下に掲示してあります。）

また、6月18日（火）には、「にこにこ集会（命を大切にす集会）」を開きました。計画委員会の児童によるミニ劇で、からかいもいじめにつながることを分かりやすく発表しました。



さらに、集会内で、「命を大切にす標語」の学年代表の発表をしました。



どの作品も、一人一人を大切にす思いがあふれる素晴らしいものでした。この気持ちを忘れずに学校生活を送れば、いじめのない、またはいじめが発生しても「やめなよ。」と言える学校を作っていけると思いました。

他には、

- 遠足や体育館で遊べる日を増やす。
- ブランコを低学年に譲る。

高学年児童からは、

- 自分が合わないなと思う人でも仲良く遊ぶ。
- あまりネガティブにならない。
- 規則を守る。

のような、大人でも心掛けたい意見が出てきました。

このアンケートは、具体的な記載があった場合、教頭が一人ずつ丁寧に聞き取りを行っています。アンケートや「心の目安箱」等、様々な方法で児童の「困った！」に対応していきます。ただ、スピードが重要なときも多いので、「困ったな」と思ったときに、すぐに身近な大人や友達に相談できる力も、児童には身に付けてほしいと思っています。

校長

旭市春の詩歌大会

第28回袋公園桜まつり第12回詩歌大会(短歌・俳句・川柳)に、今年度も本校から103名の児童が参加しました。出品作品数は、159作品にもなりました。

出品児童には、先日、自分の作品が掲載された冊子を配付しました。

旭市には、袋公園という桜の名所があります。桜の咲く時期に、五七五もしくは五七五七七に乗せ、風景になぞらえて自分の気持ちを詠むのは、日本の文化に触れる素晴らしいことだと思います。小学生のうちから、高い興味関心をもって取り組む三川っ子に、そしてそれを支える保護者の皆さんの意識の高さに感謝しています。

今後も、詩歌に積極的に取り組み、自主学习などで詠み続けることを期待しています。



○短歌<優秀作>	(2年)	さん
<佳作>	(6年)	さん
○川柳<優秀作>	(2年)	さん
<佳作>	(6年)	さん
○俳句<優秀作>	(5年)	さん
	さん	さん
<佳作>	(2年)	さん
	(3年)	さん
	(4年)	さん
	(5年)	さん
	(6年)	さん



ドッジボールで交流を

4～6年生の児童、自由参加で、休み時間にドッジボールによる交流会を実施しました。

この活動の主な目的は「異学年交流」です。6年生が4・5年生に目的を伝え、参加の誘いに行きました。その後、チーム編成は、6年児童が行いました。必ずチーム内に4～6年がいること、人数は1チーム10～13人としました。

チーム編成で、6年児童は悩みました。少しでも自分達のいるチームを強くしたいという思いから、チーム編成に偏りが生じ、それによって苦情が出てきました。そして、自分たちのチームのことでなく、この「交流会」に参加する全員が楽しめるようにするにはどうすれば良いかという視点での話し合いへと、次第にレベルアップしていきました。声を掛け合い、事前練習も行いました。

さて、交流会当日。検討を重ねて編成されたチームで、試合前に気合いを入れます。



ステージ上には、今回は見学となった1～3年の児童が集まって応援していました。



試合が始まると全力で楽しみます。6年生が前に立ち、逃げる4・5年生を守ります。頼りになる上学年です。

試合が終わると列になって挨拶と握手。お互いのチームの健闘をたたえ合います。



楽しい異学年交流と6年の成長と、成果の大きいドッジボール交流会でした。

食べることは生きること

旭市の栄養教諭が給食の時間に来校し、学年の発達段階に合わせて、食育指導をしています。今回は5年生で「噛むことの重要性」、6年生で「五大栄養素のバランスのとれた食事」について、話をしました。



児童は、給食を食べながら、熱心に話を聞いていました。どんな内容だったのか、ご家庭でも話題にしていただけると、効果が倍増すると思います。よろしくお願いします。

夏だ! フェリスだ!

6月17日(月)から、水泳学習が始まっています。夏休みまでに計5回、着衣泳もありますので、ご協力をお願いします。



ホームページでは、学校だよりの他、ニュース&トピック等、様々な情報を掲載しています。ぜひともご覧ください。

HPのURL <http://www.edu.city.asahi.chiba.jp/es-sangawa/index.html>